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! ! ! ! ! 月 "#

日，上海当代艺
术博物馆首次
公布第 ""届上
海双年展主题

展的全部参展艺术家名单以及 $%件参展作
品方案。

会议还介绍了“%&人”、“复策展平台”
以及“城市项目”的最新进度。本次双年展由
印度 '()*媒体小组担任主策展人。
第 ""届上海双年展的主题为“何不再

问？正辩，反辩，故事”。主题展共有来自 +,

个国家的 !#位-组艺术家参展，其中中国艺
术家 $.位；女性艺术家 /#位，男性艺术家
+0位，艺术团体 &#组。
上海当代艺术博物馆展览部主管、双年

展项目负责人项苙苹表示，本次上海双年展
的城市项目与往届不同，本次的城市项目包
括两部分，一部分是主题展的馆外延伸，比如
“%&人”、“理论剧院”有部分是发生在城市不
同空间的；一部分是由 123发起的馆外联动
项目。如发生在上海斯沃琪和平饭店艺术中
心的 $,"4“青策计划”之“谷神变”。这次城市
项目把展示机会更多地给了生活在上海的

人，比如“%"人”，更直接地和城市、城市里的
人发生更紧密的关系。每个参与其中的人代
表了上海的一种特点和面向，他们共同构成
了上海的丰富多元和魅力。每一个人就是一
个城市馆，也是流动的艺术项目。

上海当代艺术博物馆学术委员会轮值
主席冯原代表示，在如今一个双年展“过多”
的时代，他建议大家将上海双年展进行与其
历史的“纵向”对比，而不是与其他国家的
“横向”对比。学术委员会希望能在上海双年
展找到一个具有拉动性的话题，让中国与世
界之间的话题产生对撞，带来更大的反响。
基于这个标准，他们选择了 '()*媒体小组
作为主策展人。学术委员会相信 '()*小组
的主题在当下世界里面，能够给予不同的文
化和国家更多新鲜的活力，触发更多人思考
方式，调动当代艺术中更多怀疑或者是质
问，以及具有智慧的提问和想法。

'()*媒体小组成员吉比什·巴什相信
本次双年展的最后呈现会像一个行星宇宙，
各种行星闪烁，拥有多元的艺术思路，让大
家感受很多有趣的内容，并借此了解艺术家
塑造世界力量的表达。

本报记者 乐梦融
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! ! ! !本报讯（记者 王剑虹）上海昆剧团今年
的年度大戏“临川四梦”昨晚起在昆明剧院上
演，这也是上海昆剧团首次在春城亮相。继上
半年的广州、深圳、北京等地的巡演之后，下半
年的“临川四梦”巡演集中在西南，从贵州、云
南再到广西。上海昆剧团团长谷好好告诉记
者，对昆曲来说这条线很少走，“至少我从艺三
十年来没走过，所以对青年一代来说也是零的
突破。”

初步成功
昨晚演出的《邯郸梦》由两位青年演员

担纲主演（见右图 王剑虹 摄），现场上座率
在七八成左右。昆明剧院总经理包朝阳告诉
记者，昆明极少有昆曲演出，这样一次连演四
天则还是第一次，因而这次“临川四梦”他们提
前一个月就进行宣传，主要目标观众群是文艺
青年，“毕竟戏迷的数量非常有限。”包朝阳坦
言。
据介绍，目前最后一天的《牡丹亭》已经售

罄，另外三出的出票率在七八成左右，零售票
占了大多数，这已经是相当不错的成绩了。上
海昆剧团副团长武鹏表示，这一轮西南的巡
演，剧团还是有很大压力的，“因为这个市场确
实是没有演过或极少演过昆曲，不知道当地的
观众是怎么样的，但我觉得市场是需要去开发
的，如果你不迈出这一步，你永远不知道实际
情况是怎么样。现在事实证明我们迈出了这一
步，初步是成功的。”

青年担纲
青年演员担纲主演是这次西南巡演的一

个特色。之前广州、北京等地都有老艺术家加
盟。谷好好表示，这次西南的行程比较辛苦，从
贵州到云南要坐七小时的大巴，所以就没有邀
请老艺术家参加。另一方面谷好好表示，今年
“临川四梦”的巡演有 +,多场，剧团有意识地
给青年演员压担子，希望通过巡演青年演员能
够成长起来，“锻炼机会多了，青年演员会成长
很快”。主演《南柯记》的两位“昆五班”青年演
员通过上半年的巡演已经有了明显进步。而昨

晚担纲的张伟伟和张颋则是一个“昆四班”的
新组合，曾因为行当不齐等原因淹没于众的
“昆四班”在这次西南巡演中“突出重围”，“四
梦”中有两部的三位主演来自“昆四班”。从昨
天的现场效果看，两位青年演员在“担子”的压
力下也有明显进步。

"名利双收#

今年上昆的“临川四梦”可谓“名利双收”。
武鹏告诉记者，这个项目的口碑已经出去了，
一些今年排不出档期去演出的城市也一直在
与剧团接洽，剧团明年可能再安排一轮巡演。
另外剧团也在考虑“临川四梦”品牌的维护，打
算做一些深度的开发，推出一个晚上能演完的
浓缩版，方便到更多的地方去演出。

上昆走西南 实现零突破

“临川四梦”访云之南

! ! ! !本报讯（记者 张艺）在刚刚结束的暑期
档里，上影出品的国产魔幻巨制《盗墓笔记》一
枝独秀，以暑期档票房冠军的姿态托起大盘，
票房突破 ",亿元人民币，成为 /至 !月中唯
一一部票房破 ",亿的作品。
不同于西方大片模式，《盗墓笔记》是一部

具有鲜明本土风格的中国题材作品，突出展现
了中华文化中博大精深。影片以小说原著为蓝
本，构筑了一篇瑰丽魔幻、充满想象力的故事
传说。重重的机关设置，恢宏的地下木俑，亦真
亦幻、穿越古今的场景设计，切合了各个年龄
段观众的欣赏特点和审美取向。
“这是今年暑期漂亮的一仗，也是上影近

年来在中国电影市场作为主导力量打得最漂
亮的一仗。”上海电影集团总裁任仲伦表示，这
部影片的十亿票房背后，展现了整个上海电影
产业蓬勃向上的整体力量。不仅为深度挖掘中

国传统文化、讲好中国故事做了一次成功的探
索，也有力有效地检阅了上影集团在电影制
作、发行上的综合实力。
在精准的大数据指引下，上影发行运用自

身的营销渠道和资源为《盗墓笔记》打造了今
年暑期档最豪华的营销矩阵。据上影发行总经
理凌光裕介绍，上影发行团队经过精准分配各
种资源，在全国 4,,,多家影院的基础上，精选
出了 $%,,多家影院作为影片的主题影院，为
粉丝和影迷营造属于自己的线下狂欢，同时举
办了“盗墓笔记电影道具展”，以及全国重点城
市的“盗墓笔记电影人物雕塑巡展”，实地调动
起粉丝的热情。
最后，《盗墓笔记》从一线城市到五线城

市全面开花，全面激发了三四线近 /,, 个城
市的观影热潮，并贡献了超过 +,5的票房
占比。

突出展现中华文化 各线城市全面开花

《盗墓笔记》票房托大盘
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